

chaude étant installé dans un sous-sol, permet d'introduire un air nouveau par des conduits horizontaux s'ouvrant au dehors immédiatement au-dessous du plafond de la cave. Cet air froid s'échauffe au contact des tuyaux à eau chaude et se répand dans les diverses pièces à chauffer. L'air vicié est expulsé par le haut. Ceci est conforme aux lois de la physique.

Ce système de ventilation est très recommandable, mais nécessite un appareil de chauffage approprié.

(à suivre.)

L'exposition universelle de Chicago

La ville de Chicago vient de célébrer l'achèvement des travaux de l'exposition, par une grande cérémonie religieuse.

Le *Temps* écrit à ce sujet :

“On remarquera comme un phénomène assez curieux que, dans un pays où le protestantisme, dans ses diverses nuances, compte plus des cinq sixièmes de la population, c'est au cardinal-archevêque de Baltimore que l'on s'est adressé pour donner une sanction religieuse aux cérémonies inaugurales. Déjà, lors de la célébration du jubilé de l'inauguration de la Constitution fédérale et de la présidence de Washington, c'est un prélat catholique qui avait prononcé la bénédiction.”

En réalité, le fait porte un caractère beaucoup moins phénoménal que le dit le *Temps*. Il est basé sur le droit d'aïnesse historique.

À la demande du Comité officiel de direction, le cardinal Gibbons, archevêque de Baltimore, a dit les prières de bénédiction, et Mgr Corrigan, archevêque de New-York, le président du Comité officiel de direction, s'exprimait ainsi :

“Le fait que le Nouveau-Monde a été découvert sous les auspices de l'Église à laquelle appartient Votre Excellence, et que ce fut un prélat distingué qui assura à Colomb la protection des autorités espagnoles, et le fait non moins intéressant que ce même pays du Nouveau-Monde, sur lequel

Colomb posa pour la première fois le pied, se trouve sous la juridiction ecclésiastique de Votre Excellence, rendra votre présence particulièrement intéressante.”

Les Etats-Unis ne se bornent pas à faire acte de puissance chrétienne.

Ils poussent la déférence pour la liberté des croyances jusqu'à déferer l'honneur d'une inauguration particulièrement mémorable au représentant du culte de la minorité de la population.

Dans notre pays, en immense majorité catholique, une poignée de sectaires s'arrogent le droit de traiter en *paria* un culte indissolublement lié à la glorieuse manifestation de la vitalité nationale.

C'est une oppression révoltante.

(*L'Education chrétienne de Paris.*)

PENSÉES

La vanité dans l'homme est comme le vif-argent, chez les uns en masse, en globules chez d'autres. Quelques-uns se flattent de la détruire. Dès qu'ils voient le moindre globe, ils y mettent le doigt et le réduisent en parcelles : mais il y a toujours le même poids et la même quantité.

SAINTE-BEUVE.

* *

Il y a des vices qui ne tiennent à nous que par d'autres, et qui, en ôtant le tronc, s'emportent comme des branches.

PASCAL.

* *

La source du bonheur et du malheur est en nous et c'est nous-mêmes qui faisons notre bonheur ou notre malheur.

* *

O bienheureux celui qui peut de sa mémoire Effacer pour jamais ce vain espoir de gloire Dont l'inutile soin traverse nos plaisirs ; Et qui, loin retiré de la foule importune, Vivant dans sa maison, content de sa fortune, A selon son pouvoir mesuré ses désirs.

RACAN.